

BAB III

METODE PENELITIAN

Untuk melakukan sebuah penelitian maka seorang peneliti memerlukan sebuah metode yang digunakan untuk mengumpulkan data, mengolah data, dan menganalisis data sesuai dengan teknologi dan metode tertentu. Ruang lingkup penelitian ini ialah guna menganalisis kandungan informasi dakwah dalam film perjanjian pernikahan yang disutradarai oleh Archie Hekagery. Untuk mendukung data yang dibutuhkan, penulis membutuhkan metode yang sesuai dengan karakteristik guna mencapai tujuan secara maksimal.¹

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini, penulis mengambil metode penelitian tipe perpustakaan. Metode ini didasarkan pada kebutuhan penulis untuk mengumpulkan data atau informasi dari perpustakaan atau perpustakaan lain, seperti buku, majalah, literatur, surat kabar, internet dan potongan-potongan video dalam film. Informasi yang diperoleh akan dikumpulkan menjadi satu sesuai dengan data dan informasi yang valid, yang menjadi tugas penting dalam kegiatan ilmiah.²

Jenis metode ini menggunakan metode kualitatif dan deskriptif. Di sinilah metode ini mengungkapkan situasi atau latar belakang pemecahan masalah yang dihadapi dalam bentuk gambar, teks, dll. Penelitian kualitatif ini menggunakan metode deskriptif berupa teks dan bahasa alami. Penulis mengambil film sebagai objek penelitian, menyadap bagian film yang mengandung informasi mengenai pesan dakwah. Kemudian menganalisisnya melalui metode penelitian kepustakaan yang mengumpulkan data atau informasi yang diperoleh dari berbagai perpustakaan.

Menurut Weber analisis isi merupakan metodologi yang menggunakan seperangkat prosedur dalam menyimpulkan secara benar dari sebuah buku atau dokumen. Kemudian ahli lain yaitu Krippendorff juga mengatakan bahwa analisis isi

¹ Sugiyono, *Metode Pendidikan "Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D"* (Bandung, Alfabeta, 2015), 1

² Marzuki, *Metode Riset Panduan Penelitian Bidang Bisnis dan Sosial* (Yogyakarta, Ekonisa, 2005), 75

merupakan metode yang paling replikabel (dapat ditiru) dan valid untuk menarik kesimpulan yang logis dari pernyataan-pernyataan lain atau properti dari sumber atau konteksnya.³

Dalam metode penelitian ini, peneliti menggunakan metode analisis konten untuk memfokuskan penelitiannya pada konten yang disebarluaskan secara eksplisit (terlihat atau jelas), karena menganalisis data memerlukan analisis konten media dan mampu menghubungkannya dengan konteks/realitas sosial.⁴

B. Setting penelitian

1. Objek Penelitian

Yang dijadikan objek penelitian oleh penulis dalam penelitian ini ialah sebuah film yang bergenre religi yang berjudul “*Wedding Agreement*”

2. Waktu Penelitian

Di sini yang dimaksud waktu ialah waktu yang digunakan oleh peneliti dalam melaksanakan penelitian, yaitu pada tahun ajaran 2021 semester genap.

C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah penelitian dalam film “*Wedding Agreement*” oleh Archie Hekagery. Yang berisi tentang orang, lokasi, barang, atau media yang dapat diteliti oleh peneliti untuk melakukan penelitian. Lokasi penelitian tidak mengambil dari lokasi lapangan melainkan lokasinya melalui media film “*wedding Agreement*” untuk mengetahui isi film yang merujuk pada analisis isi pesan dakwah yang diperankan oleh pemain film.

D. Sumber Data

Dalam suatu penelitian membutuhkan asal data yang adalah hal krusial yg perlu diperhatikan. Jenis & asal data yg dipakai pada penelitian ini merupakan data utama & sekunder, penjelasannya menjadi berikut :

³ Moleong, *Metode penelitian Dakwah*, (Bandung, PT Remaja Rosdakarya, 2015), 13

⁴ Lexy J. Meleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung, Remaja Rosda Karya, 2001),1

1. Data Primer

Data Primer adalah data yang diperoleh dengan tujuan untuk digunakan sebagai kepentingan penelitian, atau sumber data yang didapat secara langsung tanpa adanya perantara. Film ini mengambil data primer dari rekaman video film “*Wedding Agreement*” karya Archie Hekagery

2. Data sekunder

Data sekunder adalah data yg didapat secara tidak langsung. Biasanya data sekunder ini berfungsi menjadi data pendukung menurut data utama, yg dimana data sekunder ini diperoleh menurut surat keterangan yg memuat mengenai dakwah, internet, dan situs-situs lain yg mendukung penelitian dan berkaitan tentang film “*Wedding Agreement*”.⁵

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan langkah paling penting dalam penelitian, yaitu mengumpulkan data, menghimpun, mengambil data penelitian.⁶ Dalam mengumpulkan data peneliti menggunakan teknik dokumentasi saja. Teknik dokumentasi ada;ah teknik pengambilan data dan informasi dengan melakukan pencarian dan penemuan bukti-bukti atau fakta.⁷ Pada penelitian ini Penulis menggunakan metode analisis isi model Philip Mayring. Penulis mengklasifikasikan bagian-bagian yang hendak dianalisis yaitu bagian pesan dakwah.

Triangulasi adalah upaya peneliti untuk memeriksa data penelitian dengan berbagai cara, dan dapat digunakan untuk menguji kredibilitas data. Menurut Sugiono, Triangulasi dapat didefinisikan sebagai mengevaluasi data dari beberapa sumber, menggunakan berbagai metodologi, dan pada berbagai periode. Triangulasi sumber adalah metode untuk

⁵ Afifudin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung, Pustaka Setia, 2012), 141

⁶ Amir Hamzah, *Metode Penelitian Kualitatif*, 75

⁷ Afifuddin, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 141

menentukan keterpercayaan data dengan membandingkan data dari beberapa sumber.⁸

F. Teknik Analisis Data

Yang dimaksud dengan teknik analisis data adalah segala upaya yang dilakukan oleh seorang peneliti baik sebelum memasuki lapangan, selama proses penelitian dan setelahnya. Analisis data bekerja menggunakan cara mengorganisasikan data, memilih-milih sebagai satuan yang bisa dikelola, mensistemeskan, mencari pola, menemukan apa yg krusial & dipelajari, dan menetapkan apa yg bisa diceritakan.⁹ Data kualitatif adalah seluruh bahan, kabar atau fakta yg tidak sanggup dihitung secara matematis lantaran berwujud fakta verbal. (istilah & kalimat).¹⁰

Rumusan masalah yg akan dibahas pada pembahasan ini menggunakan analisis isi menurut Philip Mayring. Teknik penelitian ini menggunakan menciptakan inferensi-inferensi yg bisa ditiru, & benar data menggunakan memperhatikan konteks atau isinya. Analisis ini dipakai buat menganalisis pada isi media (surat kabar, radio, film & lain-lain). Dengan adanya analisis ini penulis akan lebih tahu citra isi dalam isi media yg memakai analisis isi.¹¹

Menurut Philip marrying teknik analisis data melalui beberapa tahap sebagai berikut :

1. Menentukan pertanyaan Penelitian (yang meliputi :)
 - a. Apa saja Pesan Dakwah yang terkandung dalam film Wedding Agreement ?
 - b. Apa Hikmah dalam Film Wedding Agreement ?
2. Mengkategorikan video yang mengandung unsur pesan dakwah

⁸ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan” Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan R&D”*, 336

⁹ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 248

¹⁰ Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif dan Perspektif Rancangan Penelitian*, 237

¹¹ Eriyanto, *Analisis Isi : Pengantar metodologi untuk Penelitian Ilmu Komunikasi dan Ilmu-Ilmu Sosial lainnya*, (Jakarta, Kencana, 2011),11

- a. Mengurutkan film-film ke dalam kelompok-kelompok yang telah ditentukan berdasarkan momen-momen film *Wedding Agreement* yang mengungkapkan pesan dakwah.
- b. Memeriksa kembali *Wedding Agreement* Film.
- c. Menulis ringkasan dari keseluruhan teks
- d. Menganalisis temuan kategori dalam hal penafsiran kata dan visual tentang pesan dakwah yang terdapat dalam film *Wedding Agreement*¹²



¹² Emzir. *Metodologi Penelitian Kualitatif, Analisis Data* cetakan ke-4, (Jakarta, PT Raja Grafindo Persada, 2014), 288